

Reunión Internacional de Expertos sobre Peste en América Latina

Situación de los países endémicos en la América Latina

Situación en Perú

Dra. Ana María Navarro Vela y Dra. Elena Vargas Linares, Ministerio de Salud de Perú

La peste fue introducida en Perú en 1903 por barco, durante los primeros años hubo casos reportados en varias ciudades de la costa. La letalidad en los primeros brotes reportados entre 103 y 105 era alta (entre el 39 al 100%). En los 60 años que se siguen la enfermedad se expandió a varios departamentos en la costa y cercanos a ella con cerca de 20 mil casos humanos notificados y una letalidad de 45%. Entre 1964 y 2000, la peste estaba presente en 10/25 departamentos, siendo importante resaltar los brotes de 1984 y los 1992 a 1994. En este último año (1994) tuvo una reemergencia de peste en la costa (Mórrope), después de 70 años; y en 2009 una reemergencia en La Libertad. Entre 2000 a 2012, fueron reportados 105 casos (promedio de 8 casos al año y un rango entre 1 a 22). En 2012 sólo La Libertad presenta casos. Entre el 2009 y el 2012, fueron reportados 33 casos humanos en La Libertad con la siguiente presentación clínica: 24 bubónica, 8 septicémica y 6 neumónica, entre ellos 5 defunciones. Entre las líneas de intervención del Ministerio de Salud están: notificación inmediata y obligatoria de los casos de peste; caracterización de áreas de riesgo (áreas infectadas, áreas en silencio epidemiológico, áreas sin antecedente); investigación de reservorios; investigación de vectores; vigilancia serológica en canes centinelas.